

Fecha: 03/01/2023

Medio: Diario Concepción

Supl.: Diario Concepción

Tipo: Ciudad - Locales

Título: En 75% de las regiones hubo cuarentenas de fase 1 efectivas para controlar Covid

Pág.: 12

Cm2: 796,7

VPE: \$ 957.598

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

8.100

24.300

 No Definida

FOTO: SERVICIO DE SALUD ÑUBLE



ANÁLISIS ENTREGÓ REVELADORAS CIFRAS RELACIONADAS A EFECTIVIDAD DE LA MEDIDA SANITARIA

En 75% de las regiones hubo cuarentenas de fase 1 efectivas para controlar Covid

 Diario Concepción
 contacto@diarioconcepcion.cl

Un estudio reveló que tres de cada cuatro regiones en Chile tuvieron efectividad de control de la pandemia por Covid-19, a través de la implementación de cuarentenas en su Fase 1 (confinamiento total).

El trabajo de investigadores de las universidades de Concepción (UdeC) y de Las Américas (Udla) entregó datos reveladores respecto a la efectividad de las medidas más estrictas de confinamiento en Chile, durante la crisis sanitaria de la pandemia por Covid-19, y que fueron recientemente publicados.

Guillermo Ferreira y Bernardo Lagos de la UdeC junto a Claudia Barría y Carola Montecino de la Udla fueron quienes desarrollaron esta investigación que analizó el funcionamiento de las cuarentenas en el país, tanto a nivel nacional como por región, a partir de la

Estudio de investigadores de la UdeC y la Udla mostró que en regiones del norte y centro del Chile el confinamiento total tuvo resultados efectivos. En el caso de la denominada Fase 2, de acuerdo al mismo análisis, impacto en el control fue nulo.

información publicada por el Ministerio de Salud de Chile.

La efectividad

En cuanto a los resultados que obtuvo el equipo científico tras analizar los datos, el doctor Guillermo Ferreira, director del Departamento de Estadística de la UdeC, precisó que "en las regiones localizadas en el norte como en el centro de Chile hubo efectividad en la aplicación de las cuarentenas en Fase 1 como estrategia para evitar el aumento de contagios por Covid-19, según lo descrito en el análisis de intervención. Además, se observó durante

el primer trimestre del 2021 un aumento progresivo de los contagios, hospitalizaciones y muertes".

"Con respecto a la Fase 2, se puede señalar que no lograron reducir significativamente los contagios en la mayoría de las regiones; sólo evidenció una efectividad en tres regiones del norte de Chile y dos del centro. En particular las regiones 2, 3, 4, 5 y 6 presentaron reducción de casos después de ser intervenidas por estas cuarentenas", comentó el académico.

Específicamente, se determinó que un 75% de las regiones chilenas, es decir 12 de las 16, tuvo una cuarente-

na de Fase 1 efectiva para controlar los contagios e infección y reducir el número de casos de personas infectadas por Sars-CoV-2, patógeno que provoca la Covid-19.

Las principales regiones que experimentaron una disminución de casos fueron las ubicadas en el norte y centro de Chile.

En relación con la Fase 2 el 31%, 5 de 16 de las regiones, mostró efectividad en el manejo de la pandemia. En las otras regiones, en la Fase 2 la efectividad fue nula.

Consultado por la posición de Chile en cuanto a la efectividad de las me-

didias tomadas, el doctor Ferreira manifestó que "en el contexto internacional, la evidencia mostró que en otros lugares del mundo, durante el mismo periodo, se logró detener el contagio a través de acciones como la prohibición de viaje. Por ejemplo, Australia disminuyó en un 79% la importación de Covid-19 y retrasó el brote hasta mayo del 2020, al cerrar fronteras".

En Chile, en tanto, las fronteras se cerraron a fines de marzo de 2020. "Sin embargo, ya había permitido el ingreso de personas desde el extranjero con reducidas medidas de control epidemiológico y bloqueo de brote. Además del cierre de frontera, a fines del mismo mes, se decretó toque de queda nocturno, cordones sanitarios y cuarentena en la región Metropolitana, medidas que al pasar las semanas también se extendieron a otras regiones", destacó.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion

contacto@diarioconcepcion.cl